

Economía & Negocios

7.3%

Del Producto Interno Bruto (PIB) es el equivalente del déficit acumulado en un año (más de 23 mil millones de dólares) según detalla académico de la UBB con datos de último reporte del Banco Central.

SEGÚN ACADÉMICOS DE UNIVERSIDADES DEL CRUCH POR DÉFICIT DE BALANZA COMERCIAL QUE TAMBIÉN AFECTA AL BIOBÍO

Economistas prevén alzas continuas en dólar, combustibles y automóviles

Edgardo Mora Cerda
 edgardo.morao@diarioconcepcion.cl

De acuerdo con académicos de universidades regionales del Cruch, entre los principales impactos del alto déficit en la cuenta corriente del país se deberían considerar el alza del dólar, el precio de combustibles, automóviles y maquinarias junto con nuevos incrementos en la inflación interna y en la tasa de política monetaria.

Así lo señala, por ejemplo, Andrés Acuña, académico del Departamento de Economía y Finanzas de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad del Bío-Bío (UBB) al indicar que "los efectos del alto déficit en cuenta corriente se percibirán no sólo en la región del Bío-Bío, sino que en todo el país", donde se espera que la seguidilla de déficit "siga presionando el alza del dólar, lo que incrementará el precio interno de los bienes durables importados (automóviles, maquinarias) y los combustibles, generando nuevas presiones al alza en la inflación interna y en la tasa de política monetaria".

Claudio Parés, economista y académico de la Universidad de Concepción, coincide con su homólogo de la UBB al sostener que "en la medida que mantenemos el

Consultados ven impactos como una mayor inflación con repercusiones también en la inversión y empleo regionales. Lo positivo, sector industrial podría apalancar una recuperación con exportaciones.

déficit de cuenta corriente, veremos un aumento en el tipo de cambio (Dólar). Eso llevará a que los precios de los bienes importados suban (medidos en pesos chilenos) e incentivará una mayor producción de bienes exportables. Algo bueno para los productores, pero malo para los consumidores nacionales. Al parecer, los costos del tremendo apoyo a la demanda interna a través de bonos y retiros va a llegar antes de lo que esperamos".

Aspecto positivo

Viendo el "vaso medio lleno" y siempre en la mirada de Parés, "lo bueno para la Región es que la capacidad productiva de nuestro sector industrial no sufrió demasiado durante la pandemia y debería estar en condiciones de apalancar una recuperación por el lado de las exportaciones". Y lo malo sería que "lamentable-

mente, la subida de precios implicará de todas maneras algo de inflación y/o alzas en las tasas de interés, dependiendo de la agresividad con que el Banco Central enfrente el problema, pero que, de una u otra manera, terminarán afectando los bolsillos de la gente".

Andrés Ulloa, académico de la Facea en la Universidad Católica de la Santísima Concepción explica que cuando el déficit fiscal comienza a crecer y aumenta el riesgo país encareciendo el crédito del sector público y privado lo que haría caer la inversión. "En el ámbito regional, eso significa en que los proyectos se hacen más caros disminuyendo también la inversión con impactos ne-

gativos en el crecimiento económico además de en el empleo", concluyó Ulloa.

Cifras del déficit

Según el académico de la UBB con datos del último reporte del Banco Central, "la cuenta corriente alcanzó un déficit de 5.575,2 millones de dólares en el primer trimestre del presente año. Esta cifra se traduce en un déficit acumulado en un año equivalente al 7.3% del Producto Interno Bruto (más de 23 mil millones de dólares de déficit acumulado). Esta cifra supera el 4.5% y 6.4% de déficit acumulado durante el tercer y cuarto trimestre del año pasado, respectivamente".

OPINIONES

Twitter @DianoConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

